

# СОДЕРЖАНИЕ

5 ОТ РЕДАКЦИИ

6 НОВОСТИ

## НЕПРЕРЫВНОЕ МЕДИЦИНСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

11 Шестакова И.В.

Инфекционная заболеваемость в Российской Федерации в 2000–2015 гг.: успех или провал?

21 Мартынов Ю.В., Кухтевич Е.В., Гришина Ю.Ю.,  
Михнева С.А.

Практическое занятие: расшифровка эпидемической вспышки гнойно-септической инфекции в акушерском стационаре

26 Еремушкина Я.М.

Концепция развития воспитательной работы на кафедре инфекционных болезней и эпидемиологии

## АНАЛИТИЧЕСКИЕ ОБЗОРЫ

32 Кузьмин В.Н., Адамян Л.В.

Проблема внутриутробной инфекции в современном акушерстве

37 Адамян Л.В., Кузьмин В.Н., Арсланян К.Н.,  
Харченко Э.И.

Современные способы борьбы с инфекцией в акушерстве и перинатологии (антибиотики, бактериофаги, иммуномодуляторы)

46 Дудина К.Р., Знойко О.О.

Лихорадка Зика и особенности ее течения у беременных женщин

## ОРИГИНАЛЬНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ

57 Адамян Л.В., Кузьмин В.Н., Конышева О.В.,  
Харченко Э.И., Кухтевич Е.В.

Мониторинг внутрибольничной инфекции в акушерском стационаре

65 Кузьмин В.Н., Адамян Л.В., Конышева О.В.,  
Харченко Э.И.

Эпидемиологический надзор в акушерском специализированном стационаре при многопрофильной больнице

70 Кистенева Л.Б., Чешик С.Г.

Цитомегаловирусная инфекция и беременность: патогенез, диагностика, трактовка результатов обследования, лечение и профилактика

77 Назаренко Т.А., Краснопольская К.В., Гафуров Ю.Т.,  
Сундуков А.В., Исакова К.М.  
Эффективность методов вспомогательной репродукции для достижения беременности у ВИЧ-инфицированных пациентов

84 Костинов М.П., Черданцев А.П., Шмитъко А.Д.,  
Дагиль Ю.А., Полищук В.Б.

Иммунологический эффект иммуноадьювантной вакцины против гриппа у женщин детородного возраста, беременных и новорожденных

# CONTENT

5 EDITORIAL

6 NEWS

## CONTINUING MEDICAL EDUCATION

11 Shestakova I.V.

The infectious diseases morbidity in the Russian Federation, 2000–2015: success or failure?

21 Martynov Yu.V., Kukhtovich E.V., Grishina Yu.Yu.,  
Mikhneva S.A.

Practical lesson: deciphering of the epidemic outbreak of purulent-septic infection in the obstetric hospital

26 Eremushkina Ya. M.

Concept of educational work in the department of infectious diseases and epidemiology

## REVIEWS

32 Kuzmin V.N., Adamyan L.V.

The problem of intrauterine infection in modern obstetrics

37 Adamyan L.V., Kuzmin V.N., Arslanyan K.N.,  
Kharchenko E.I.

Modern methods to combat infection in obstetrics and perinatology (antibiotics, bacteriophages, immunomodulators)

46 Dudina K.R., Znoyko O.O.

Fever Zika end features of its flow in pregnant women

## ORIGINAL RESEARCHES

57 Adamyan L.V., Kuzmin V.N., Konysheva O.V.,  
Kharchenko E.I., Kukhtovich E.V.

Monitoring of nosocomial infection in the obstetrics hospital

65 Kuzmin V.N., Adamyan L.V., Konysheva O.V.,  
Kharchenko E.I.

Epidemiological supervision in the obstetric specialized stationary at the multidisciplinary hospital

70 Kisteneva L.B., Cheshik S.G.

Cytomegalovirus infection and pregnancy: pathogenesis, diagnosis, interpretation of test results, treatment and prevention

77 Nazarenko T.A., Krasnopolskaya K.V., Gafurov Yu.T.,  
Sundukov A.V., Isakova K.M.

The efficacy of assisted reproduction techniques to achieve pregnancy in HIV-infected patients

84 Kostinov M.P., Cherdantsev A.P., Shmitko A.D., Dagil Yu.A.,  
Polishchuk V.B.

Immunological effect of immunoadjuvant influenza vaccine in women of childbearing age, pregnant women and newborns

**КЛИНИЧЕСКИЙ СЛУЧАЙ**

- 92 Климова Е.А., Знойко О.О., Рензина Е.И., Блохина Н.П., Нурмухаметова Е.А., Ревазян Н.Р., Марьянновская Т.В.  
**Обострение хронического гепатита В на фоне беременности. Клиническое наблюдение**
- 99 Карапкина Г.Н., Аюрова О.В., Арсеньева Т.В., Ковач И.В., Нестеркина Е.Ю., Невретдинова Г.А., Ревазян Н.Р., Селезнева Н.В., Фрольцева А.Д.  
**Геморрагическая лихорадка с почечным синдромом и беременность. Клиническое наблюдение**

**В ПОМОШЬ ПРАКТИКУЮЩЕМУ ВРАЧУ**

- 105 Подымова А.С., Гордон Е.О., Журавлева М.В.  
**Результаты оценки клинико-экономической эффективности мероприятий по перинатальной профилактике ВИЧ-инфекции в Свердловской области**
- 114 Косолапов Е.Г., Коченков Ф.С., Охонская Л.В.  
**Клинико-экономический анализ применения лекарственного препарата ралтегравир (Исентресс) в сравнении с препаратом лопинавир + ритонавир (Калетра) в схемах антиретровирусной терапии на основе нуклеозидных или нуклеотидных ингибиторов обратной транскриптазы у детей**
- 123 Шкарин В.В., Благонравова А.С., Чубукова О.А.  
**Особенности эпидемиологии гельминтозов как сочетанной патологии**
- 131 Топорков А.В., Викторов Д.В., Лебедева И.А., Жукова С.И.  
**Перспективы профилактики сапа и мелиоидоза (обзор)**
- 139 Ботвинкин А.Д., Зарва И.Д., Баландина Т.П., Шарова М.А., Шобоева Р.С., Гришин А.В., Демидов И.С., Редков С.Н., Татарникова О.А.  
**Постэкспозиционная профилактика бешенства на территориях с различной эпизоотологической обстановкой**

**145 КЛИНИЧЕСКИЕ ЗАДАЧИ****149 АНОНСЫ НАУЧНЫХ СОБЫТИЙ****CLINICAL CASES**

- 92 Klimova E.A., Znoyko O.O., Renzina E.I., Blokhina N.P., Nurmuhametova E.A., Revazyan N.R., Maryanovskaya T.V.  
**Exacerbation of chronic hepatitis B in the background of pregnancy. Clinical case**
- 99 Karetkina G.N., Ayupova O.V., Arsenieva T.V., Kovach I.V., Nesterkina E.Yu., Nevretdinova G.A., Revazyan N.R., Selezneva N.V., Froltseva A.D.  
**Hemorrhagic fever with renal syndrome and pregnancy. Clinical observation**

**TO PRACTITIONER'S CONSULT**

- 105 Podymova A.S., Gordon E.O., Zhuravleva M.V.  
**Evaluation findings for clinical and economic effectiveness of perinatal HIV prevention interventions in the Sverdlovsk Region**
- 114 Kosolapov E.G., Kochenkov F.S., Okhonskaya L.V.  
**Health-economic analysis of realtegravir (Isentress chewable tabs) versus lopinavir+ritonavir (Kaletra) in antiretroviral NRTI based schemes in children**
- 123 Shkarin V.V., Blagonravova A.S., Chubukova A.A.  
**Epidemiological features of helminthiasis as a combined pathology**
- 131 Toporkov A.V., Viktorov D.V., Lebedeva I.A., Zhukova S.I.  
**Prospects for the prevention of glanders and melioidosis (review)**
- 139 Botvinkin A.D., Zarva I.D., Balandina T.P., Sharova M.A., Shoboeva R.S., Grishin A.V., Demidov I.S., Redkov S.N., Tatarnikova O.A.  
**Rabies postexposure prophylaxis in the regions differed by rabies registration in animals**

**145 CLINICAL TESTS****149 ANNOUNCEMENTS**